

Zebu- und Büffelarten.



Zebu als Zugthiere.

Es ist nicht mit Bestimmtheit festgestellt, ob die Race des Zebu oder Buckelochsen, wie mehrfach behauptet wird, von einem besondern Stamme des Ochsen entsprungen ist, aber so viel ist sicher, daß er sich durch verschiedene charakteristische Kennzeichen vom Hausochsen unterscheidet. Am mehesten tritt dieser Unterschied in dem großen Fetthöcker, welcher von dem hohen Widerrüst getragen wird, dem gewölbten Rücken, welcher in der Kreuzgegend hoch nach hinten zu abfällt, sowie dünnen Gliedern, einer großen hängenden Wamme und langen hängenden Ohren hervor. Wesentlich unterscheidet sich der Zebu auch durch die Körpergröße, indem er im ausgewachsenen Zustande sowohl dem größten Ochsen, als einem jungen Kalbe gleicht. Die Hörner sind gewöhnlich kurz, bei nach oben stehenden etwas länger, und das Auge hat einen milden von Klugheit zeugenden Ausdruck. Er nimmt die